

ANO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2345

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes actualizado, 1 peseta.

Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.

Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 2 de Febrero de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.

En Barcelona, Agencia de Roldés, Escudellers, 31.

Cebrian y Compañía.

# La Candelaria

La Purificación hebrea era un símbolo; la Purificación cristiana es una consagración.

La fiesta religiosa de hoy recuerda una humillación voluntaria de la Virgen, que quiso someterse á lo que hacían todas las madres hebreas, porque la ley se lo preceptuaba; aunque ella, ¿de qué ni por qué tenía que purificarse?

La mujer, por el hecho de ser madre, se ciñe una corona de honor, que es de rosas ensangrentadas; porque madre y mártir, hasta en las palabras se parecen.

Esa joven pálida, que sale á misa después del trance mortal y lleva en sus brazos un niño dormido, es aquella misma desposada de cuyo pecho se desprendia el perfume del azahar, perfume que no es más puro que el que se exhala del pecho de la madre, en cuyo seno encuentra el recién nacido el primer néctar de la vida.

No puede arrodillarse porque está muy débil; pero cuando el sacerdote alza la hostia consagrada, ella se pone de pie y temblorosa levanta también en sus brazos al hijo de sus entrañas, ofreciéndoselo al Señor.

La ceremonia mosaica supone algo impuro en las circunstancias de maternidad; pero la ley cristiana no reconoce en ella mas que la nota del dolor, sentido por toda la descendencia de Eva, por la ley que se impuso al mismo tiempo que se hizo á las futuras generaciones la promesa de la Redención.

La Candelaria, bajo otro aspecto, es en otros climas la conclusión del invierno con sus rigores y llevaderas crudezas. El romero y los almendros

dorriego el día en que el sol nace, sus robos se cubren de flores, los días crecen, los pájaros cantan, vienen los effluvios de la dulce primavera y hasta las márgenes de las acequias se ven de rojas amapolas.

En algunos pueblos se rifa hoy la torta de la Candelaria y se ponen en el altar dos inocentes tortolas adornadas de lazos de seda en sus blancos cuellos, recuerdo de la ceremonia antigua; pero la torta no es de pan ácimo, sino que es una tortada riquísima calada con almíbar, que, a su manera también, representa la diferencia que va de la religión cristiana, toda miel de amor y dulzuras de caridad, á la Ley moisana, ácima y dura como la circuncisión.

**Candelaria**, literalmente tomada la palabra, quiere decir tanto como Luminaria, fiesta de luces, de candelas encendidas, con que se acompaña á la Virgen en la ceremonia de su Purificación y luego se le ponen en el altar, como ofrenda de fe, como testimonio de amor.

Todo lo que, al empezar Noviembre, se vé en lontananza negruzco y aterido, desnudo y nevado, solitario y azotado por el viento y la lluvia; desde la Candelaria se vé tibio y matizado, vestido de hojas y recamado de flores, esplendoroso de luz, exuberante de vida....

La verdad es que salir de un invierno parece que es escapar de la muerte.

Por esto la Candelaria es también una especie de promesa de vida, un seguro, en el tiempo, para otro año.

Sin embargo, se dan casos.... y sobre todo en nuestra región.

la bajeza tabernaria del nombre de Merluza. En cuanto al simbolismo artístico de ambas denominaciones, la del comendador alude á la solemne belleza estatuaria; recuerda el Merluza la forma vil de un pescado que pertenece á la plebe más ordinaria del mar.

Y en el paralelo político taurino, la figura de don Tancredo inmóvil aparece noble y gallarda; mientras resulta desdichada y risible la del Merluza bailarín. A los que no conocieron ó hayan olvidado á este matador de toros, se les advierte que debió su fama á las polkas y valses vertiginosos con que se divertía alrededor de las reses hasta dispararles el golpetazo que el público premiaba con ovaciones delirantes, naranjas y otros obsequios. Lo mismo que Silvela: más exacto no puede ser el parecido.

Porque, en efecto, la fijeza de su actitud es condición sobresaliente del duque de Tetuán; así como caracterizan al señor Silvela sus azoramientos, incertidumbres, vacilaciones, inconsecuencias; en suma, la movilidad.

Puesto que no se mueve la montaña del poder, tienen que ir á ella los codiciosos; por eso los políticos son tan inquietos. Ejemplo raro de virtud el del duque de Tetuán, que no sólo no busca el poder, sino que rechaza las combinaciones en que se lo ofrece Silvela para que abandone el pedestal!

Y es lógico sin duda que Silvela se extrañe de eso, pues hace todo lo contrario. Primero discrepó de Cánovas, sin atreverse á dejarlo del todo; se retiró después á la abogacía privada; se arrepintió luego y fundó partido; recogió más tarde á los conservadores á quienes amenazaba con la selección; embarca y desembarca á Polavieja; solicita y hunde á Durán y Bas; cae y derriba á dos amigos para mantener á Linares; intenta derribar á Linares para volver con esos dos amigos... Todo esto sin contarle el tomar y dejar compromisos é ideas, el afirmar y desdecirse, el ir y venir en que se pasa la vida la más loca de nuestras comadrejas políticas.

La frase con que ha querido oportunamente zaherir al Duque, sugerirá á todo el mundo estas comparaciones justicieras. Bien se ve que ni aun merece Silvela llamarse á secas el Merluza, sino el Merluza chico.

## De nuestra colaboración

## Hombres

## Obras

## PALESTRINA

2 de Enero

A mediados del siglo XVI llegó á tal extremo el mal gusto y la irrelijiosidad de la música que se interpretaba en las iglesias, que el Papa Marcelo II decidió desterrar ésta de los templos.

A poco de haber tomado el Pontífice tan extrema resolución, un músico desconocido, un compositor sin títulos ni nombre entre los artistas, se presentó á él solicitando le permitiera darle á conocer una misa que acababa de componer. No de muy buen grado accedió Marcelo II á lo que de él se solicitaba, y tal impresión produjo en su ánimo la música que acababa de oír, que inmediatamente revocó la orden mencionada y encargó al nuevo artista la composición de la música que había de interpretarse en las solemnidades religiosas.

El músico que tan prodigiosamente supo influir en el corazón del Pontífice Marcelo, llamábase Juan Luis de Palestrina y llegó á ser, por la originalidad, la inspiración y el gran espíritu de religiosidad de que se hallaban impregnadas sus obras, no ayudas aún, á pesar de los años que han pasado por ellas, el maestro compositor más célebre de la antigua escuela romana, de la cual fué fundador.

El génio de Palestrina fué tan grande, que, casi sin esfuerzo y con la ayuda del mencionado Papa y de su sucesor Pablo, llevó á cabo la completa reforma de la música religiosa, hecho que, además de darle gran fama entre sus contemporáneos, le elevó á la inmortalidad.

En 1562 fué nombrado maestro de capilla de Santa María la Mayor de Roma, y nueve años después dejaba dicho cargo para desempeñar el de la misma clase en la basílica de San Pedro, que ocupó durante 23 años, espacio de tiempo en que Palestrina produjo sus más bellas composiciones.

El 2 de Febrero de 1594, Palestrina hizo entrega de su alma á Dios, y su cuerpo fué sepultado, con gran pom-

## DON TANCREDO

## EL MERLUZA

Silvela llama don Tancredo á Te-

tuán. Este puede llamar á Silvela el Merluza. En las «Vidas paralelas» que escribe un Plutarco del porvenir, don Tancredo quedará en el aprecio de las generaciones muy por encima del Merluza.

Con la filocalia en la mano, el primer mérito que se discierne al comendador en el paralelo, es la elegancia fonética de su nombre contra

pa y magnificencia, en San Pedro, al pie del altar de los Santos Simón y Judas.

## VOLNEY

3 de Febrero

Diez y siete años tenía Constantino Francisco Chamboeuf, conde de Volney, cuando su padre, que había cuidado muy poco de la educación de su hijo único, lo declaró emancipado de su tutela, entregándole su legítima materna, que le proporcionaba una renta de 1.100 libras anuales. Dueño de su persona y con un capital que le permitía vivir holgadamente, se trasladó á París, donde estudió Medicina, Historia y Filosofía, sucesivamente, dando á la estampa en su última época de estudiante su famosa Memoria sobre la *Cronología de Herodoto*, que le dió á conocer como escritor y filósofo proporcionándole, además, amistades que le ayudaron á conservar lo poco que ya entonces le quedaba de su fortuna.

En 1780 heredó inesperadamente 6.000 francos, los cuales destinó á satisfacer un deseo que desde hacia algunos años acariciaba: la realización de su viaje por Oriente, el cual emprendió después de un año de extravagantes, pero no desacertados, preparativos, recorriendo á pie gran parte de Egipto y de la Siria. Si tal viaje resultó ó no provechoso, dícelo la obra *Viaje por Egipto y por Siria*, que escribió Volney á su regreso, la cual le valió generales aplausos, no solo por la exactitud de los datos en ella consignados, sino también por las acertadas observaciones y estudios que encierra y la galanura y alteza de su prosa.

Volney comenzó á tomar parte activa en la política en la época de la Revolución, sentándose en los Estados generales como representante de Anjou, si bien por poco tiempo, pues por no escapar á su clara inteligencia los peligros que para él porvenir encerraban los excesos de los exaltados, procuró apartarse de los corifeos revolucionarios y rehusó altos cargos, no obstante lo cual fué nombrado director general de Agricultura y Comercio en Córcega á la clausura de la Asamblea Constituyente y estuvo preso durante diez meses en 1793, por haberse significado como gironino, salvándose la cabeza la caída de Robespierre.

En Córcega, donde conoció é hizo amistad con Bonaparte, lo que no impidió combatierra al futuro César en el Senado, Volney escribió su *Catecismo del ciudadano francés*, que vino á robustecer la fama que le dieron sus obras *Consideraciones acerca de la guerra de los rusos y de los turcos* y *Meditaciones acerca de las revoluciones e los imperios*, muy especialmente ésta, que goza gran popularidad en Europa y América con el título de *Las Ruinas de Palmira*.

A punto de haber recobrado su libertad, se hizo cargo de la cátedra de Historia, en la Escuela Normal, la cual desempeñó hasta que su pasión por los viajes y su espíritu inquieto e investigador le indujeron á emprender un viaje por la América del Norte, donde experimentó grandes contratiempos y corrió no escasos peli-

gos por haberle tomado los americanos por un agente ó espía del gobierno francés.

En 1799 tuvo asiento en el Senado y desde el año siguiente hasta los primeros tiempos de la Restauración, época en que fué par, vivió casi por completo alejado de la política y consagrado á las letras.

Volney falleció en París, el 25 de Abril de 1820, y su última obra fué *Historia de Samuel, inventor de la consagración de los reyes*, escrita con motivo del anuncio de la consagración de Luis XVI.

Había nacido en Craon (Francia) el 3 de Febrero de 1757.

HERNANDO DE ACEVEDO.  
(Prohibida la reproducción).

## A VUELTA PLUMA

### El nuevo Arcediano

#### TORTOSA

El lunes nos comunicó el telégrafo el nombramiento del nuevo Arcediano de Tortosa, recaído en el M. I. señor Dr. D. Baltasar Blanco y Villalta; y si entonces nos abstuvimos de dar cuenta de este nombramiento, fué para esperar su confirmación, que ayer nos aseguró persona de confianza, quien á la vez nos facilitó los siguientes datos biográficos del nuevo ilustre miembro de nuestro excelentísimo Cabildo Catedral.

El Dr. Blanco estudió con aprovechamiento toda la carrera eclesiástica en el Seminario de Zaragoza, obteniendo buena censura en el curso general de Curatos celebrado en Diciembre del año 1875.

En el 76 recibió las primeras órdenes y previa oposición al título de ordenación le fué concedido el de Coadjutor de Mas de las Matas, y en 26 de Mayo de 1877 fué promovido al Presbiterado.

En 30 de Junio del mismo año fué nombrado Cura económico de la Parroquia de Mesones y Niquilla y desempeñó dicho cargo hasta el 11 de Noviembre siguiente, que pasó á encargarse de la Parroquia de Brea.

En virtud del concurso celebrado en 1876, fué nombrado Párroco de la expresada iglesia de Brea, que la gobernó hasta que en 7 de Julio de 1884 fué nombrado Economo de Pina.

En 1887 recibía en el Seminario Conciliar de Valencia, con la censura de *Nemine Discrepante*, los grados de Bachiller, Licenciado y Doctor en Sagrada Teología.

Actuó ad meritum en el concurso general á curatos de 11 de Noviembre de 1886, mereciendo la aprobación de los ejercicios.

En Mayo de 1890 hizo oposición á una canonía vacante en la Santa Iglesia Metropolitana de Zaragoza, siendo aprobados los ejercicios.

En Febrero de 1894 recibió en el Seminario Central de Toledo los grados de Bachiller, Licenciado y Doctor en derecho canónico con la censura *Nemine Discrepante*.

En 21 de Octubre de 1888 le nombró su Prelado Director del Seminario Sacerdotal de San Carlos, de Zaragoza, que rigió hasta el 10 de Junio

de 1897, en que tomó posesión del Curato de Nuestra Señora de Altabás, de Zaragoza, para el que fué nombrado previo concurso en 1894.

Por Real Decreto de 7 Noviembre de 1898 fué nombrado Canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Pamplona, y tomó posesión de esta Prebenda en 6 de Julio de 1899. Por Real Orden de 17 de Octubre de 1900 le fueron reconocidas condiciones para obtener Prebendas de la Categoría á que ahora ha sido promovido.

Los DEBATES se congratula en felicitar muy cordialmente al nuevo Arcediano de Tortosa y al Cabildo de esta Catedral, por contar desde hoy con un miembro tan digno e ilustrado que, á no dudar, ha de darle honor y prestigio.

**Los pocos amigos que le restaban al cacique** van abriendo los ojos y convenciéndose de que el que fué su ídolo no tiene en la oposición una palabra mala, ni en el poder una obra buena.

Las campañas contra el impuesto de pesas y medidas.... ¿qué se hicieron?

Las promesas á los agricultores acerca del reparto de exfiltrado.... ¿dónde están?

Las grandes reformas, las útiles mejoras con que á diario nos ensordecia... ¿qué se han hecho?

Y todo, absolutamente todo lo que ofrecía en la oposición, todo se ha convertido en un saqueo continuado, exprimiendo al contribuyente hasta dejarle exhausto; atropellando á todo el mundo; pisoteando la ley y el derecho y convirtiendo el erario municipal en patrimonio de una familia y en recurso inagotable para sostener sus trampantojos y sus vicios.

Por eso los escasos amigos que le restaban al cacique le han vuelto la espalda con asco, y por eso solo le quedan unos cuantos mesnaderos de esos que han tenido á sueldo todas las situaciones y que van con el que mejor les paga, esperando que caiga para hacer con él el papel de Duquesin en Montiel.

**La Asociación de Escuelas** empezará mañana en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores el Septenario de la Virgen á las cuatro de la tarde y los días sucesivos á las seis menos cuarto, con sermón por el Padre Luis Portell, Franciscano, de Villareal, y asistirá el obispo obispado.

**Va rodando la administración** comunal al despachadero.

Al fin de la jornada, alguien dejará entre las zarzas del código, algo más que girones de honra, pero ese alguien no será el verdadero culpable.

Porque los verdaderos culpables ya cuidarán de no dejar como otras veces las matrices de los talonarios como prueba de sus defraudaciones.

Un Ayuntamiento que no acude á las sesiones, que huye del contacto de sus inspiradores, que mira indiferente cómo se tira el dinero del contribuyente, está ya juzgado. También la indiferencia es un delito.

Qué queja después de esto?

Pues queda un cacique odioso que hace y deshace á su placer por encima de las leyes; un político fatal que huye de Madrid porque allí todos le oyen y nadie le escucha; una personalidad funesta cuyo paso por nuestra Admi-

nistración ha dejado siempre una siniestra estela de ilegalidades, chanchullos y atropellos.

Afortunadamente, la interinidad en que vive el Gobierno va en breve á cesar y, sea la que fuere la situación política que le suceda, cuidará de sanear á nuestra ciudad de la maloliente influencia de ese caciquismo corrupto y corrompido.

**Mañana, domingo, día 3** de Febrero, se dará principio en la iglesia de San Juan á la piadosa devoción de los Siete Domingos consagrados al excelso Patriarca y Señor San José. A las siete y media de la mañana, expuesto el Santísimo Sacramento, se dirá una misa rezada, practicándose después los ejercicios propios de cada domingo; terminará la función con el canto de los gozos al glorioso Patriarca y con la reserva del Santísimo Sacramento.

**Ayer de madrugada cayó** sobre nuestra ciudad copiosa lluvia, amaneciendo los vecinos montes de el puerto cubiertos por espesa capa de nieve.

Al mediodía quedó del todo despejado el horizonte, comenzando á soplar con fuerza un vientecillo Norte que hizo descender bastantes grados la escala termométrica.

**En honor de San Blas**, cuya fiesta celebra mañana la Iglesia, en el templo de su advocación de esta ciudad se le obsequiará con estos cultos: Misas rezadas hasta las nueve y luego la solemne con sermón. A las cinco de la tarde empezará el Novenario.

**El juzgado de primera instancia** de esta ciudad citó, llamó y emplaza á José Pujols Figueras, de ignorado paradero.

**La Real Cofradía de la Santa Cinta** tendrá mañana á las diez la Doméstica mensual de la Virgen, Nuestra Patrona, en su Capilla de la Catedral.

**El ministro de Instrucción** pública piensa solemnizar el matrimonio de la princesa de Asturias con el príncipe D. Carlos de Borbón concediendo premios, consistentes en un título de doctor y otro de licenciado para cada Universidad y facultad, que habrán de ser ganados por oposición.

Concederá igualmente un título en esas condiciones para cada una de las enseñanzas especiales de los centros que dependen de dicho Ministerio y dos títulos de bachiller para cada instituto de según la enseñanza.

**En el último reconocimiento** facultativo efectuado en el Hospital militar de Barcelona han sido declarados inútiles los soldados:

Maximino Igál y Andrés Pianas, de los regimientos de Almansa y Lucha; además, del noveno montado de artillería, Francisco Domingo Rice, natural de esta ciudad.

**Siguió noticias**, está acordado ya el nombramiento de Obispo de Barcelona.

El Gobierno ha propuesto para este cargo, según se dice, al cardenal Cañas, habiendo hecho la indicación oportuna al Nuncio de S. S. para que la trasmite á S. S. el Papa.

**El Excmo. Sr. Rector de la Universidad de Barcelona** doctor Garriga y el vice-rector señor Bonet, han destinado, de su peculio particular, 500 pesetas cada uno, con objeto de premiar con 200 a cinco alumnos uno por Facultad, que á la circunstancia de contar con escasez de recursos reúnan la de poseer una buena hoja académica.

El dia de Santo Tomás de Aquino, constituido dicho tribunal bajo la presidencia del señor vice-rector, se entregarán los citados premios en metálico á los escolares que los hubieren merecido.

**El Apostolado del Corazón de Jesús** celebrará un Tríduo de cuarenta horas en la iglesia de San Antonio, empezando hoy y terminando el lunes. Los tres días, á las ocho de la mañana, será la exposición del Señor; á las nueve se cantará Misa solemnemente y á las cinco de la tarde empezará la función.

Además, mañana, por ser primer domingo de mes; á las siete y media, tendrá su Comunión mensual.

**La Liga de contribuyentes y productores de Málaga** se propone elevar una exposición á las Cortes solicitando se establezca en nuestras leyes el derecho á la indemnización industrial cuando por causa de utilidad pública haya que expropiar los terrenos ó los edificios en que funcione una industria y ésta se perjudique notablemente.

**En el sorteo de la Lotería Nacional**, celebrado anteayer en Madrid, resultó agraciado con el primer premio de 100.000 pesetas, el número 7.164, expedido en Madrid y Haro y con el segundo de 40.000 pesetas, el número 13.021, despachado en Barcelona y Madrid.

**Hoy, como todos los sábados** del corriente mes de Febrero, el Rosario de la Santa Cinta se dirá á las seis de la tarde.

Los demás días será á las cinco y media.

**Entre las estaciones de Bobadilla y Fuentelapiedra** ha sido robado el tren de mercancías número 391.

Los ladrones, estando el tren en marcha, abrieron el vagón 703 y arrojaron precipitadamente á la vía siete bultos, de los que se apoderaron.

A esto se llama ser activo y diligente!

Si en marcha robaron siete bultos, figúrense lo que hubieran hecho si el tren está parado.

**Mañana predicará en los Oficios de la Catedral** el Sr. Canónigo Dr. D. Salvador López.

**Lectores en un periódico** de Reus, que ayer era esperado en aquella ciudad el elocuente diputado romerista, Sr. Bergamín, á quien se le tenía preparado un entusiasta recibimiento por parte de los elementos que se inspiran en la política del distinguido y batallador hombre público, D. Francisco Romero Robledo.

**Dice el «Diario de Villanueva y Geltrú»:** «Es verdaderamente raro lo que ha ocurrido en esta villa, de tres ó cuatro días á esta parte.

Tres mujeres, dos de ellas solteras y una casada, han abandonado sus hogares en compañía de sus respectivos amantes. Casos semejantes acontecían en Villanueva, uno cada cinco ó seis años; pero, en tres días, tres ejemplares, no se había visto nunca.»

**Dicen de Alicante que circulan** en aquella ciudad duros ilegítimos con el busto de Alfonso XII y fecha de 1885. Lo bueno de la noticia es que afirman que están acuñados en la citada población.

Para completar la noticia, solo falta que nos digan la calle y número donde está instalada tan lucrativa industria.

Por algo estamos á principios del siglo XX.

**Hoy, á las nueve y cuarto,** tendrá lugar en la Catedral la solemne Bendición de velas.

**El Juzgado de Villafranca del Panadés** anuncia la venta en pública subasta de las fincas que relaciona del término de esta ciudad, propiedad de D. Juan Vía Raventós.

**En la reforma del presupuesto** que prepara el señor Sánchez Toca se consigna la cantidad necesaria para el personal de guardería de montes que se crea.

Dicho cuerpo lo formarán 2.500 guardias con el haber anual de 750 pesetas.

## UNA ESPECIALIDAD

La Emulsión Scott es diferente de todo otro remedio

En la serie de artículos médicos que estamos publicando en los diarios, nos esforzamos en demostrar que la Emulsión Scott difiere de toda otra fórmula de aceite de hígado de bacalao que haya podido combinarse. El hecho de que la Emulsión Scott es superior á cualquiera otra fórmula de aceite de hígado de bacalao está probado sin la menor duda por sus antecedentes.

Las personas que han usado de otros remedios sin obtener beneficio alguno de ellos, al tomar la Emulsión Scott recobran completamente su salud. La razón de tales resultados está justificada y claramente indicada por los médicos, quienes saben que la Emulsión Scott es una preparación ideal. He aquí un caso de una niña en Madrid que sufría de inapetencia, pérdida de carnes y gran palidez:

«Madrid 3 de Febrero de 1900.—Muy Sres. míos: Mi hija Isabel, de 6 años de edad, estaba anémica desde algún tiempo, sin ganas de comer, delgada y sumamente pálida. Ocurrióseme probar la Emulsión Scott, y gracias á Dios que así lo hice. Después de tomar solamente tres botellas, el cambio que se notaba en ella era sorprendente, como puede verse por la encuesta fotográfica. Hoy, se la puede llamar niña sana, con el apetito recobrado, carnes más llenas, robusta y de buen color, todo ello debido á su excelente Emulsión, á la cual queda sumamente arraigado S. S. S.

JOSÉ SÁNCHEZ.

La carta que precede es prueba evidente de la eficacia de la Emulsión Scott y nos congratulamos con el autor de la misma por el feliz resultado obtenido. Quien deseé los mismos resultados puede obtenerlos cuidando de comprar la verdadera Emulsión Scott, con nuestra marca de fábrica — un hombre llevando un gran pescado en la espalda — impresa en la envoltura de toda botella legítima.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

## COMISION PROVINCIAL

Celebróse anteayer sesión bajo la presidencia del Sr. Gobernador civil, y asistiendo los diputados Sres. Bailes, Montaner, Jardi y Guasch.

Probada el acta de la anterior,

acordándose pedir antecedentes al alcalde de Tortosa sobre varias obras practicadas, sostener las competencias de Ayguamurcia y Tortosa sobre guardas jurados, desestimando la competencia y pretensión del fiscal de Tortosa, ordenando que se insista sobre la competencia de Gandesa.

De conformidad con el informe del negociado, se acordó elevar á la superioridad el recurso presentado por D. Eduardo Albacar contra una multa impuesta por el alcalde de Tortosa.

Aprobóse el expediente sobre las elecciones municipales de Alas de Barberans.

Pasó á la ponencia del Sr. Montero un expediente de responsabilidad de D. José Algúeró de Mora de Ebro.

Concedióse á D. Agustín Forcadell permiso para levantar una pared en la carretera de Alcanar.

Aprobóse el expediente de elecciones municipales de Mora de Ebro.

Acordóse la responsabilidad sobre el expediente de los concejales de Perelló, revocándose el acuerdo del Ayuntamiento de Cherta sobre la responsabilidad de Basilio Zaragoza.

Acordóse enviar un telegrama al señor ministro de Hacienda pidiéndole que aclare la suspensión del procedimiento en el sentido de que se levante el embargo que pesa sobre la Diputación provincial, telegafiando también á los señores diputados á Cortes por esta circunscripción, para que interpongan su influencia para la pronta resolución del conflicto.

Señalaron los días 15 y 28 del actual para celebrar sesiones y se levantó la sesión.

ha experimentado un grandísimo disgusto.

Nos ha dicho que, según informes fechados en 1.<sup>o</sup> de Enero último, el cuerpo de Ingenieros de la Armada respondía de hallarse el buque en perfectísimo estado y en disposición de desempeñar cualquier comisión, afirmándose especialmente que las calderas estaban muy bien.

El ministro ha mandado instruir sumaria con toda actividad, para exigir inexorablemente la responsabilidad debida, sea quién quiera el

que tenga la culpa, pues el Gobierno ni la nación no puede tolerar que por negligencia o ignorancia de quien cobre buenos sueldos por tener conocimientos que salven nuestro decoro, quedemos en ridículo ante el mundo entero.

El señor Ramos Izquierdo lo ha comunicado á la Reina y al general Azcárraga.

La Reina y todo el Gobierno están disgustadísimos por el espectáculo que damos no asistiendo á la manifestación naval que prepara el mundo entero en el entierro de la reina Victoria, pues no hay posibilidad de que llegue á tiempo cualquier otro buque.

Esto aún en el caso de que hubiera alguno que pudiera ir.

El Gobierno ha acordado lo único que podía acordar: telegafiar á nuestro embajador en Londres, encargándole que haga presente á aquel gobierno el accidente que impone la asistencia de nuestro buque á la manifestación naval.

## De la boda

Las invitaciones impresas para visitar las habitaciones de Palacio, con motivo de ser expuesto el trousseau de la Princesa, son escasísimas dado el número de solicitantes, pues son muchos miles de todas las clases sociales los que han deseado verlo.

El día siete del corriente mes será firmada la nacionalización de don Carlos de Caserta, el nombramiento de infante de España y la concesión del Toisón de Oro.

## Reapertura de las Cortes

La Epoca dice que considera prematuro hablar por ahora de reapertura del Parlamento, pero desde luego puede afirmarse que éste continuará sus sesiones en época conveniente para que con la oportunidad necesaria pueda legalizarse la situación económica y continuar la obra del señor Villaverde.

Lo que no puede adelantarse aún es si las Cortes se abrirán en Marzo ó en Abril.

**Vegetales** cultivados en los criaderos de la Colonia Gassol, de PEDRO ABADIE.

Acacias para paseos y carreteras.—Mandarines.—Manzanas varias clases.—Membrilleros.—Melocotoneros.

Naranjos.—Perales varias clases.—Plátanos de varios tamaños para paseos y carreteras.—Palmeras de varios tamaños.

Varios otros vegetales á precios convencionales.

**LA NACIONAL**, Asociación de Padres de Familia, redime del servicio militar por solo 750 pesetas entre activo y reservas por 12 años en la

**Quinto de 1901**

Los depósitos son de los interesados, mientras no se les entregue por la correspondiente carta de pago de la relación del mozo.

Detalles: D. DOMINGO QUINZÁ, S. A., 1.<sup>o</sup> p. ral.

Imp. Biarnés, a c. de Algueró, Camíos, 3.



# LA GRESHAM

COMPAÑIA INGLESA DE

**Seguros sobre la vida  
Y DE RENTAS VITALICIAS  
FUNDADA EN EL AÑO 1848**

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados

PRIMAS MUY MODERADAS

**La Gresham**, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA. Comisionado en Tortosa, D. José González Quinzá. Banqueros: El Banco de Tortosa.

HOTEL UNIVERSAL

**SALETA Y MALE**

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

**BARCELONA**

Este acreditado establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes, vapores.

**Alfonso Meifren**

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curación de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, fúceras, neuralgia, fluxión de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehtre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

TRITURACIONES

Aconitum.  
Arnica montana.  
Arsenicum album.  
Assafetida.  
Belladona.  
Brionia.  
Chamomilla.  
Colchicum.  
Digitalis purpurea.  
Hyosiamus niger.  
Ignatia.

Ipecacuana.  
Kali carbonicum.  
Mercurius.  
Nux vomica.  
Opium.  
Phosforus.  
Pulsatilla.  
Rus toxicodendrum.  
Sulfar.  
Verarum album.

FARMACIA Y LABORATORIO de Monner

**Carbó, 15—Pescadores, 2 y 4**

**TORTOSA**

TINTURAS MADRES

**¡De interés general!**  
**AGUA abundante y potable**  
**en el sitio que se desee**

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

**Sres. Barberá y C.ª**

Plaza de San Juan, 18

**TORTOSA**

**La gota y el reumatismo**

El artritis reconoce por causa el acumulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gótico, aun cuando al parecer muestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionamiento de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas enfermedades nos llevaron á conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento catáforésis se introduce en el torrente cir-

culatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid á nuestra consulta, la hemos preparado en forma líquida para poderse administrar en góti que es el antidiáfrásico del doctor Sebleu las cuales, careciendo de mercurio, cales potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero purgativo, con cuyo empleo constante y mu- radas de la acción local de la pomada anti- reumática, Busacca, se obtiene la curación

De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, I.—Madrid.

DESEARROLLO INFANTIL  
A LOS 8 Y 9 MESES

**SALVACION DE LOS NIÑOS**

**Denticina Oliveres**  
INFALIBLE



Facilita la Baba á los niños durante el periodo crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchs, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia.

La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan temprana edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1

**CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES**

**GLÓBULOS**

**Medicamentos Homeopáticos de todas clases**

**CONFITES CARPA**



Representante en Tortosa: Drogería de DON ENRIQUE CARPA.

En este mismo establecimiento se expenden todas las primeras materias para la confección de guanos.

**PARA ENFERMEDADES URINARIAS**

**Sándalo Pizá**

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y rápidamente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

